

## **COMUNICADO DE PRENSA**

Este viernes, durante la anunciada manifestación de agricultores independientes en la Ruta 5 Sur, en distintos puntos de La Araucanía, se registraron serios incidentes que terminaron con personas detenidas y con un equipo de prensa afectado en su integridad.

Espero que en el más breve plazo posible el Ministerio Público pueda establecer las responsabilidades de lo ocurrido, en particular en la detención de un camarógrafo que desarrollaba su labor informativa, fundamental en el fortalecimiento de nuestra democracia.

A la misma hora de las manifestaciones, los gremios agrícolas del sur del país se reunieron con la Sociedad Nacional de Agricultura para buscar soluciones desde el nivel central.

Si bien las dos posturas de los agricultores son independientes, la crisis de la agricultura se viene materializando desde el inicio de la guerra en Ucrania, con altos precios de fertilizantes, pero debemos buscar una solución desde la institucionalidad.

Chile debe cuidar su estabilidad agroalimentaria y su agricultura tradicional, considerando que la base alimentaria depende de la producción de granos y que la producción de carne depende también de la agricultura, que ha permitido convertir al país en uno de los mayores exportadores de carne de pollo a nivel mundial.

Es por ello que se requiere sentarse a la mesa a conversar una estrategia para adelantarse a una crisis en desarrollo que, de no mediar los acuerdos, puede empeorar en desmedro de la alimentación de todo el país.

**CARMEN GLORIA ARAVENA**  
**SENADORA POR LA ARAUCANÍA**

## **COMUNICADO DE PRENSA**

Durante este fin de semana la comunidad judía de Chile ha informado respecto de agresiones sufridas por miembros de la comunidad en dos de sus dependencias, mientras participaban de un matrimonio y se disponían a practicar deporte.

Lamentamos y repudiamos este tipo de actos que, además de causar temor entre los niños y jóvenes presentes, no hacen más que profundizar las divisiones entre pueblos hermanos, trasladando hasta nuestro país un conflicto que sufren miles de personas lejos de Chile.

Lamentablemente, este tipo de agresiones no es más que la proyección de las políticas adoptadas por el Gobierno de Chile, en cuanto a cerrar las puertas a Israel, con declaraciones que en nada contribuyen a la hermandad entre los pueblos chileno e israelí.

Como presidenta del Grupo interparlamentario de amistad Chile-Israel, espero que el Gobierno deponga cuanto antes la animadversión mostrada hacia Israel, así como también cumpla con su deber de entregar seguridad a todos quienes vivimos en el territorio nacional, más allá de su procedencia o diferencias políticas.

**CARMEN GLORIA ARAVENA**

**Senadora Partido Republicano**

**Presidenta Grupo interparlamentario de amistad Chile-Israel**

## **SENADORA ARAVENA ANTE EL JUICIO DE LLAITUL: "ES IMPORTANTE QUE LAS VÍCTIMAS SEAN ESCUCHADAS"**

- *La parlamentaria republicana por La Araucanía expresó que "es muy importante" que los tribunales puedan condenar al líder de la CAM.*

La senadora y presidenta del Partido Republicano en La Araucanía, Carmen Gloria Aravena, expresó que "es muy importante" que se logre condenar a Héctor Llaitul Carrillanca, cuyo juicio comenzó hoy.

Luego de la primera jornada de juicio en contra del líder de la Coordinadora Arauco - Malleco (CAM), la senadora por La Araucanía dijo esperar que "las víctimas sean escuchadas" y que los tribunales no caigan a eventuales "presiones externas" que puedan generarse en el contexto del desarrollo del juicio.

"En total son 25 años de cárcel. Aquí se debe tener en consideración que habrá una gran cantidad de prueba testimonial, pericial y documental, por lo que esperamos que el Ministerio Público pueda acreditar todos y cada uno de los delitos que se le imputan. Para nadie es un misterio que Llaitul es el líder de una de las orgánicas radicalizadas y terroristas más complejas de la Macrozona Sur y desde ahí es muy importante su condena", manifestó la senadora Aravena, recordando que Llaitul está imputado por apología a la violencia e incitación a la violencia en el contexto de la Ley de Seguridad del Estado, usurpación violenta, hurto de madera y atentado armado contra la autoridad.

"Esperamos que las víctimas sean escuchadas por todos los magistrados a cargo de este juicio. Estaremos atentos al actuar de los tribunales y las presiones externas que se pretendan ejercer, porque tenemos la convicción de que la justicia debe actuar de manera independiente pero también de manera imparcial", finalizó la senadora Carmen Gloria Aravena.

## **SENADORA CARMEN GLORIA ARAVENA PIDE "SENTARSE A LA MESA" PARA EVITAR AGUDIZAR CRISIS AGRÍCOLA**

*La congresista lamentó los incidentes en las protestas de la Ruta 5 Sur y llamó a "adelantarse" a mayores problemas que podrían afectar a todo el país.*

La senadora y presidenta regional del Partido Republicano en La Araucanía, Carmen Gloria Aravena, hizo un llamado a resolver los problemas que afectan a la agricultura nacional con el objetivo de evitar agudizar la crisis alimentaria en todo el país.

La congresista lamentó que la manifestación de agricultores independientes, que bloquearon parcialmente la Ruta 5 Sur en puntos como Pua y Quepe, haya terminado con incidentes y personas detenidas, además de un equipo de prensa afectado. "Espero que en el más breve plazo el Ministerio Público pueda establecer las responsabilidades de lo ocurrido, en particular con la detención de un camarógrafo que desarrollaba su labor informativa, fundamental en el fortalecimiento de la democracia", dijo.

En lo referido a la agricultura, la senadora Aravena dijo que, si bien hubo un diálogo entre la Sociedad Nacional de Agricultura (SNA) y los gremios del sur para buscar soluciones con el nivel central, es urgente buscar "una solución desde la institucionalidad" que pueda recoger la inquietud de los gremios y los pequeños productores cerealeros.

"Chile debe cuidar su estabilidad agroalimentaria y su agricultura tradicional, considerando que la base alimentaria depende de la producción de granos y que la producción de carne depende también de la agricultura, que ha permitido convertir al país en uno de los mayores exportadores de carne de pollo a nivel mundial", expresó la parlamentaria.

"Es por ello que se requiere sentarse a la mesa a conversar una estrategia para adelantarse a una crisis en desarrollo que, de no mediar los acuerdos, puede empeorar en desmedro de la alimentación de todo el país", concluyó la senadora Carmen Gloria Aravena.

## **SENADORA ARAVENA LLAMA AL GOBIERNO A DAR EXPLICACIONES POR “LEALTAD” ENTRE FUNCIONARIA Y LÍDER DE LA CAM**

Durante esta semana, en una de las audiencias del juicio oral que se desarrolla en Temuco en contra del líder de la Coordinadora Arauco Malleco (CAM), Héctor Llaitul, el Ministerio Público dio a conocer diálogos que sostuvo el acusado con, al menos, dos periodistas de medios de comunicación.

Las conversaciones, realizadas a través de mensajería encontrada en el teléfono de Llaitul, dan cuenta que una de las profesionales involucradas, quien ofrece lealtad a Llaitul, se desempeña, actualmente, en la Delegación Presidencial de La Araucanía.

Ante esto, la senadora por La Araucanía, Carmen Gloria Aravena sostuvo que “más allá del derecho que tiene todo periodista de acudir a las fuentes de información que le parezcan más pertinentes - y que está amparado por la ley de prensa- acá lo grave es que el Ministerio del Interior tiene una funcionaria que ofreció lealtad al mayor terrorista del país”, lo que calificó como “una muestra más de la falta de prolijidad de este Gobierno”.

“Quien tiene que dar explicaciones de este tipo de contrataciones es el Delegado presidencial y, más aún, la Ministra del Interior porque nuevamente este gobierno contrata personas sin revisar sus antecedentes, o por amistad o afinidad política” acusó la, también, presidenta regional del Partido Republicano en La Araucanía, quien lamentó que “otra vez nos preguntamos: ¿este Gobierno está del lado de los terroristas y de la CAM? ¿Este es el nivel de inteligencia que ofrece al país el Ministerio del Interior y Seguridad Pública?” cuestionó la legisladora.

La senadora Carmen Gloria Aravena afirmó que “el país no puede seguir soportando estas improvisaciones por parte de un Gobierno que a nivel nacional y regional sigue dando muestras que no da el ancho para dirigir al país”

Más allá de la polémica, la senadora Aravena advirtió que “lo más grave de los antecedentes que hemos conocido durante los últimos días en el juicio en contra de Hector Llaitul es que ha quedado de manifiesto los vínculos que tiene la Coordinadora Arauco Malleco y este terrorista con grupos armados internacionales de Argentina y Cuba”, en alusión al ingreso ilegal de armas desarrollado por Llaitul desde esos países.

Por ello, la senadora por La Araucanía calificó las indagatorias de la Fiscalía como “impecable”, y planteó que “es urgente estudiar la posibilidad de ampliar la investigación y no descartar nuevas imputaciones, porque cada día que pasa de este juicio se conocen nuevos antecedentes que vinculan a este terrorista, ya no solo con el robo de madera, sino con atentados incendiarios y, al parecer, con más hechos de violencia de la más alta gravedad”

## **SENADORA ARAVENA Y PRISIÓN DE EX JESUÍTA: “LO MÁS GRAVE ES QUE HABÍA NIÑOS”**

*Tribunal de Carahue decretó la medida cautelar más gravosa para el exreligioso, quien de acuerdo a la investigación de Fiscalía, lideró un ataque que destruyó 10 viviendas y vehículos, y que fue adjudicado por la WAM, en 2021*

Luego que el Tribunal de Garantía de Carahue otorgara la medida cautelar de prisión preventiva respecto del ex sacerdote jesuíta Luis García-Huidobro Andrews, imputado por el Ministerio Público por los delitos de incendio en vivienda y robo con intimidación, la senadora por La Araucanía, Carmen Gloria Aravena, valoró el trabajo de la Fiscalía, además de la detención desarrollada por personal de la PDI y la Armada.

La también presidenta del Partido Republicano en La Araucanía, recordó que “el 25 de octubre de 2021 ocurrió un atentado en la zona de Carahue, que dejó no solamente diez casas destruidas por incendios, sino que además siete vehículos quemados”, al interior del fundo Casablanca, en un atentado a una faena forestal adjudicado por el grupo armado Weichan Auka Mapu (WAM).

Pese al grave daño material, añadió la senadora Aravena, “lo más grave es que había niños, había familias que estaban establecidas ahí, muchos menores de edad que vivieron lo que es el terrorismo en carne propia. La verdad es que eso es muy difícil de recuperar”, lamentó.

Luego que una de las víctimas lograra reconocer al exjesuita y tras una extensa investigación que permitió la formalización de cargos en su contra y la prisión preventiva, la legisladora se manifestó esperanzada en “que su detención sea por mucho tiempo y que sea procesado por estos atentados terroristas que afectaron no solo en lo material, sino que en la vida de las familias”.